

Región es top 3 entre las con menor cartera de proyectos estatales y privados

La Corporación de Bienes de Capital informó que al primer trimestre, solo nueve iniciativas se materializarían para el quinquenio 2025-2029, con una inversión de 398 USD MM, por lo que se espera que el catastro se pueda revertir a futuro.

María José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

La Corporación de Bienes de Capital (CBC) dio a conocer el reporte trimestral del quinquenio 2025-2029 correspondiente al primer trimestre del año, en el que Arica y Parinacota, junto a Aysén, Los Ríos y Ñuble presentan las carteras más reducidas de inversión pública y privada del país.

Aún así, en la región la estimación tuvo un incremento de 516% (USD 33MM) en relación al informe anterior, en mayor medida por tres iniciativas incorporadas. La inversión estimada del periodo es de 398 USD MM con 9 proyectos. Respecto a la inversión por comuna, Camarones llegó a los 229, Arica a los 132, Putre a 36 e Intercomunal 1.

Orlando Castillo, gerente general de la CBC, comentó que, según las cifras al 31 de marzo de 2025, "nuestro catastro de grandes proyectos con cronograma de construcción muestra una inversión para el quinquenio 2025-2029 de USD 398 millones co-



LA INVERSIÓN EN LA COMUNA DE ARICA ES DE 132 USD MM, DE ACUERDO A LO INFORMADO POR LA CORPORACIÓN DE BIENES DE CAPITAL

respondientes a 9 proyectos que se materializarían en Arica y Parinacota. Un 84% de la inversión de estos proyectos corresponden a proyectos de almacenamiento BESS (Battery Energy Storage System), destacando el proyecto BESS Celda Solar de Colbún, el Sistema de Almacenamiento BESS Arica II de Engie Energía y la Optimi-

0,59

por ciento es la concentración de inversión en la región, superando solo a Los Ríos y Aysén.

zación del Proyecto Fotovoltaico Willka".

Añadió que la región muestra una baja concentración de la inversión (0,59%), superando sólo a las regiones de Los Ríos y Aysén, lo que restringe su potencial de desarrollo, "sin embargo existe un buen potencial para mejorar estas cifras particularmente en el área de energía e infraes-

tructura pública".

En ese sentido, detalló que junto a las oportunidades del catastro actual, existen en carpeta varias otras iniciativas en el sector de energía renovables no convencionales (ERNC) y el de Obras Públicas que podrían facilitarse entre todos los actores involucrados, tanto públicos y privados, con el objetivo que

puedan sumarse prontamente al catastro e impulsar un encadenamiento pro-inversión con otros sectores económicos.

"Al observar la cartera de proyectos sin cronograma definido, es decir, los proyectos que aún no tienen fecha de inicio de construcción definida por el mandante y por lo tanto, que no son parte de las cifras de estimación hacia el quinquenio, observamos que existen 31 proyectos en la región que suman un total de USD 1.824 millones de dólares, de los cuales USD 1.099 millones (9 proyectos) ya se encuentran aprobados, principalmente proyectos fotovoltaicos del sector energético. Por otra parte, existen 12 proyectos de Obras Públicas sin cronograma, que suman un total de USD 385 millones, que corresponden principalmente, a mejoramiento de rutas y caminos. Por lo tanto, la región cuenta con un portafolio de proyectos que podrían aumentar la inversión en los próximos trimestres, más aún si cuenta con el apoyo coordinado de todos los actores involucrados", cerró.